

boces sucesivas son enteramente idénticas á las que se emplean con los pimientos. Debe no obstante de tenerse mucho cuidado, al arrancar los retoños del tubérculo porque vuelve á retoñar de nuevo pudiendo en nuestro país aprovechar las de abril y mayo, en atención á que sembrando tardío no obtendríamos un resultado satisfactorio por razon de los primeros fríos. Por su aspecto indican las hojas en noviembre que ha llegado la época de la recoleccion de este fruto, cual conservación se obtiene durante muchos meses teniéndolos cubiertos con arena. Los cultivadores del llano de Barcelona lo obtienen en grande escala, lo mismo que los de Tortosa y Balaguer; y esto nos hace suponer que los anteriores datos pueden de alguna utilidad ser para los cultivadores del Vallés.

ESO NO.

Pide al viento quietud, flores al cielo,
Pide á la noche sol,
Pide que lo que fué, nunca haya sido,
Mas no me pidas que te olvide yo!

TU Y YO.

¡Adios!

Juntas, unidas hasta en el día,
Tú eres la llama, yo soy la luz;
Yo soy la mente que ardiente crea,
El alma tú.

Dices que partes; ¿quién dará vida
A un pensamiento sin corazón?
Si me abandonas alma del alma,
¿Qué será yo?

LOS CÉFIROS.

Los cefirillos blandos
Que en torno vuelan,
Te enojan porque, audaces,
Besan tus rizos;
Porque son esos céfiros
Suspiros míos.

FRUTOS. (1)

¿Quién de vosotros, amados lectores, no se ha extasiado alguna vez delante de un árbol cargado de sus frutos maduros, de un cerezo por ejemplo, cuyas ricas y coloradas cerezas tanto resaltan entre su verde y precioso follaje? ¿Y qué diremos de los albaricoqueros, ciróleros, melocotoneros, perales, membrilleros y otros árboles frutales cuyos productos tanto deleitan nuestro paladar y recrean nuestra vista durante la temporada que va desde Mayo hasta Octubre? ¿Quién durante el crudo invierno no ha saboreado con fruicion las almendras, avellanas, nueces é higos secos? ¿Quién no ha comido ricas y jugosas peras y particularmente manzanas? Y á propósito de manzanas, ¿no se saca de esta fruta una bebida saludable que en cierto modo reemplaza al vino en los países que se ven privados de cosechar las azucaradas y alcohólicas uvas? ¿Quién ignora que las algarrobas que tanto ayudan al labrador para alimentar sus ganados son producidas por un árbol llamado «algarrobo»? ¿Y de dónde provienen las bellotas y piñones sinó de árboles silvestres como son el roble, la encina y el pino? ¿Y el aceite comestible del que tanto uso hacemos en las comidas como condimento; en nuestros hogares para luz artificial y en la medicina para varios medicamentos, no proviene de otro

(1) Véase el núm. 7 y 9.

árbol que nunca se cansa de ser útil al labrador y que vive centenares de años aun en terrenos á veces inaprovechables para otros cultivos? Hablamos del «Olivo»; del olivo árbol sagrado de los antiguos y simbolo de paz entre las naciones que tienen la dicha de cultivarlo dentro de su territorio. Otros árboles hay tambien de cuyos frutos se extrae aceite en abundancia aunque no sea comestible, pero que sirve para la pintura, para la medicina y para varias industrias. Hasta ahora hemos hablado solamente de los árboles más comunes y conocidos casi de todos los habitantes de nuestra comarca; pero falta hablar de muchos otros que ó no los conocemos ó no podemos cultivarlos al aire libre por no permitirlo nuestro clima, tales son los naranjos con sus redondas y coloradas naranjas, los limones y otros de su familia cuyos frutos se hacen apreciar por su tamaño y rico aroma y de cuyas cortezas tanto uso hacen los confiteros, perfumistas, farmacéuticos y otros. Mucho tendríamos que hablar todavía de otros frutos que nos proporcionan nuestros árboles frutales y de otros que nos vienen de países tropicales; pero consideramos excusado hacerlo por no extendernos demasiado: en otro número nos ocuparemos de los troncos y sus utilidades.

JOSE ALSINA.

CORRESPONDENCIA.

Sr. Director del ECO DE GRANOLLERS.

Muy Sr. mio y amigo: Este año por ser el Carnaval tan corto parece que en esa se convino en aprovechar el tiempo de broma. Para este objeto pues se contrató por la sociedad (en embrion) «Casino El Porvenir» la orquesta de esta villa para las noches del viernes y lunes pasados, dando dos magníficos bailes de máscaras.

La sociedad «Casino Felicense» contrató tambien á dicha orquesta para las noches del domingo y mártes de Carnaval. La primera noche fué baile de máscaras, en el cual la Junta Directiva con el fin de estimular al bello sexo en el lucimiento de sus gracias, acordó conceder tres premios á las máscaras que por el gusto, esplendidez ó propiedad de sus trajes llamara más la atencion; los cuales consistían en un pañuelo de lana para abrigo, otro de sarga y otro de pita todos de superior calidad y de moda.

El primer premio fué concedido á la señorita Concha Estrada, el segundo á la señorita Joaquina Segalés y el tercero á la señorita Eulalia Ballcorba, cuyos premios les fueron entregados concluido el baile por el Sr. Presidente, reunida en pleno la Junta Directiva. El baile del martes se dió de etiqueta para que pudieran divertirse todos los concurrentes; porque debo advertir que en los bailes de máscaras solo se permite bailar á los que usan disfraz.

El martes á las dos de la tarde, rindiendo culto á las caritativas y tradicionales costumbres, se procedió á la bendicion y reparticion de la sopa, vino y pan á los pobres de dentro y fuera de la poblacion.

El domingo recorrió las calles una comparsa de jóvenes vestidos á lo estudiante, cantando coplas alusivas á la fiesta; los cuales tomaron tambien por su cuenta el miércoles por la noche, el entierro del Carnaval.

Todos estos actos de expansion y regocijo se llevaron á cabo en la forma permitida por estos días, pero sin afectar al orden, á la de-

cencia y á la moral pública; prueba elocuente de que el vecindario se va moralizando de día en día y se destierran aquellos tiempos de Carnaval en que algun vecino se salía con la reputacion menguada, ó bien la autoridad local se veía precisada á emplear todo su poder para reprimir ciertos desórdenes, sin dejar de verse desatendida algunas veces.

Sin más por hoy se pone á su disposicion este su afectísimo amigo

Q. S. M. B.

EL CORRESPONSAL.

San Felio de Codines 8 de Febrero de 1883.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADO DEL DÍA 15 DE FEBRERO.

Precio medio á que han sido vendidos, en el mercado de esta villa, los artículos que á continuacion se expresan:

Trigo.	18'50	ptas.	cuartera.
Mezcladizo.	14'75	»	»
Cebada.	10'50	»	»
Judias (paretanas).. . . .	26	»	»
» (dragonas).. . . .	26'50	»	»
» (ganxet).. . . .	31'25	»	»
» (catalanas).	23	»	»
» rénechs.. . . .	32	»	»
Garbanzos	29	»	»
Maiz.	13'75	»	»
Habones.	15'25	»	»
Habas..	13'50	»	»
Piñones crudos.	13	»	»
Arbejas.	20'25	»	»
Patatas.	7'30	»	quintal.
Paja de trigo.	3'25	»	»
» de cebada.	2'50	»	»
Tocino.	1'94	»	carnicera.
Ganado lanar.	2'25	»	»
» boyar.	1'70	»	»
Ternereras.	2	»	»
Vino regular.	23'25	»	carga.
Huevos.	1'20	»	docena.

Buen mercado en general, gran afluencia de gente de todas partes, el día excelente.

XIOL.

REGISTRO CIVIL.

Nacimientos y defunciones ocurridas en esta villa desde el día 9 al 15 del actual.

Defunciones:		Nacimientos:	
Casados.	1	Niños.	2
Casadas.	1		
Viudos.. . . .	1		
Viudas.. . . .	2		
Niñas.	5		
Total.	10	Total.	2

Suscripcion á favor de los huérfanos del malogrado D. Estanislao Figueras.

	Pesetas.
Suma anterior.	71'75
D. Tomás Clot.	1
» Francisco Malpas.	1
» Pablo Bonet.	1
» Juan Riera.	1
» Sebastian Fontcuberta.	0'50
» Ramon Taulats.. . . .	0'25
Son pesetas.	76'50

Queda la suscripcion abierta en los cafés de esta villa y en casa D. Clemente Valls, calle de la Palma, en la de D. Juan Bautista Clará, plaza del Ganado, 33, y en la Administracion de este semanario.